

BOLETÍN No. 320 ->>

A nivel internacional son de especial atención las enfermedades crónicas no transmisibles.

La prevención y protección a la salud requiere de políticas en todos los sectores, y en pocas ocasiones es responsabilidad total del sector salud.

A nivel internacional, todas las naciones están impulsando acciones para transversalizar la salud en todas las políticas públicas, y la reunión de la Asociación Mexicana de Educación en Salud Pública en la Universidad Autónoma de Aguascalientes es una muestra del potencial y avance con el que cuenta México en este tema; comentó en entrevista el asesor en desarrollo sostenible y desarrollo ambiental de la Organización Panamericana de la Salud (OPS/OMS), Diego González Machín.

Así, expresó que con esta reunión se demuestra la preocupación por formar capital humano en las instituciones de educación superior para la promoción de la salud, lo cual es de suma importancia para implementar la salud en todas las políticas, perspectiva que durante los más recientes años se está transformando del discurso a la acción.

Al respecto, indicó que todos los sectores deben de posicionar a la salud como primordial, antes y durante el desarrollo de políticas públicas, ya que el tema de la salubridad no sólo le compete a las dependencias de salud del Estado, sino que se requiere de todas las partes, como agricultura, economía y educación.

Lo mencionado lo ejemplifico al decir que aún existen varias casas que siguen empleado fogón de leña, por lo que al trabajar con el sector vivienda se podrían identificar estas circunstancias, implementar políticas de mejora habitacional y así evitar riesgos a la salud.

Por otra parte, aseguró que México ya está ejecutando políticas públicas como estrategias de promoción de la salud, ejemplo de ello son los programas para prevenir y reducir la obesidad, en los cuales se han involucrado diferentes organismos y entidades.

González Machín informó que entre los temas de salud con mayor atención a nivel mundial son las enfermedades crónicas no transmisibles, como la diabetes y cánceres, que en muchas ocasiones su prevención no está directamente relacionada con el sector salud, sino con el resto de factores económicos y educativos; como en el caso de la obesidad y el sobrepeso. Debido a esto, destacó que México cuenta con un gran potencial para trabajar de forma interinstitucional con otros países en el tema de salud pública y aplicación de esta perspectiva en políticas intersectoriales.

